

Gemeinderat von Zürich

8. September 2004

Postulat

von Pierino Cerliani (Grüne)
und 6 Mitunterzeichnenden

Der Stadtrat wird gebeten zu prüfen, wie an zentralem Ort in der Stadt eine Einrichtung geschaffen werden kann, die dazu dient, den Dialog zu Planung, Stadtentwicklung und Architektur zwischen der Bevölkerung, den Planenden, der Wissenschaft und der Verwaltung zu fördern und Informationen darüber zu vermitteln.

Begründung:

Viele europäische Städte (München, Hamburg, Barcelona etc.) betreiben seit längerer Zeit mit grossem Erfolg ähnliche Einrichtungen.

Sie tragen viel dazu bei, dass in der Öffentlichkeit der Dialog über Stadtentwicklungsfragen die erwünschte Resonanz erhält. Von der Bevölkerung wird es auch sehr geschätzt, alle Informationen über die Entwicklung der Stadt an zentraler Stelle abrufen zu können.

Auch Zürich könnte viel von einer derartigen Einrichtung profitieren, zumal immer mehr Menschen in der Stadt aktiv Anteil nehmen an den Veränderungen ihrer Quartiere.

Die verschiedenen auf dem Gebiet der Stadtentwicklung tätigen Dienststellen der Stadt bekommen so auch die Gelegenheit, eine gemeinsame Plattform zur koordinierten Kommunikation der geplanten Stadtentwicklungsaktivitäten zu schaffen und zu benutzen.

Bestens eignen dafür würde sich das mit Weisung199 umzuzonende Grundstück am Limmatquai vis à vis der Rathauswache, wo gemäss dem siegreichen Projekt des Gestaltungswettbewerbs ein neues Gebäude entstehen soll.

Antrag zur Behandlung mit Weisung199, 2003/272